
Boletín
PARROQUIA  SANTO  TOMÁS  DE  V I LLANUEVA

FORMACIÓNNOTICIAS NUESTRAS
CEB

P A R R O Q U I A L E S  Y  D E
L A  I G L E S I A

¿ J E S Ú S  Q U I S O  L A
I G L E S I A ?

N U E S T R A  S E Ñ O R A
D E L  C A R M E N

Número 14 • agosto 2021Número 14 • agosto 2021



En la cuenta corriente del banco BCI:
N°: 76860043

 

A nombre de la:
Parroquia Santo Tomas de Villanueva

 

R.U.T:
82.158.905-3

 

Correo electrónico:
santotomastemuco@gmail.com

 

¡HAZ TU APORTE!



Pastoral de comunicaciones
Mauricio Salgado - Andrés Caro - Marcelo Riquelme

- José Villagrán - P. Carlos Hernández - 
Joselyn Neira - Joaquín Lobos



HORARIO MISAS
EN LÍNEA

Lunes 17 :30 hrs .

Martes 19 :30 hrs .

Miércoles 19 :30 hrs .

Jueves 19 :30 hrs .

Viernes 17 :30 hrs .

Sábado 19 :30 hrs

Domingo 11 :30 hrs .
 

HORARIO OFICINA PARROQUIAL

Lunes a viernes de 10:00 a 13:00 hrs. 
 

-Intenciones de misa, aportes, certificados y 1%- 

Edith Vásquez Salazar Mónica Olea Jara



Muy queridas hermanas y hermanos.

 Con alegría y esperanza llegamos al mes de agosto, mes lleno de
celebraciones y festividades importantes en la vida de la Iglesia:
Celebramos a San Juan María Vianney, Patrono de los Párrocos; la Fiesta
de la Transfiguración del Señor;  San Lorenzo, Patrono de los Diáconos;
Santa Clara; San Tarsicio, Patrono de los Acólitos; la Solemnidad de la
Asunción de la Virgen María y la celebración del Día de la Vida
Consagrada; San Alberto Hurtado y en su memoria el Día Nacional de la
Solidaridad; San Bernardo; San Bartolomé; Santa Rosa de Lima, Patrona
de América Latina. Grandes celebraciones y conmemoraciones que nos
animan y fortalecen en nuestra vida cristiana.

 Personalmente aprovecho la ocasión de agradecer las oraciones y
saludos de la comunidad parroquial en el día del párroco. Celebramos a
san Juan María Vianney, el Santo Cura de Ars, con una hermosa
Eucaristía. Gracias hermanos y hermanas por todas las muestras de
estima y consideración, les agradezco muy de corazón. También a todos
los párrocos que han servido en nuestra comunidad parroquial, les
hemos tenido presente en la oración, tanto a los que ya han partido a la
casa de Dios Padre, como aquellos que continúan trabajando
pastoralmente en otras comunidades eclesiales.

 Entre nosotros, agradecemos la vida y vocación de nuestros diáconos:
Nelson, Darío, Pablo y don Alfonso Zúñiga, que san Lorenzo interceda
por ellos. Por supuesto recordamos a Joaquín, nuestro diácono en
tránsito que ha sido llamado al Orden de los Presbíteros. Será ordenado
sacerdote, si Dios quiere, el próximo sábado 28 de agosto. Nos
alegramos con Joaquín y nos comprometemos a seguir rezando por su
vocación y su servicio pastoral en nuestra comunidad parroquial. 
.....................

Saludo del 
Párroco
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 También con alegría y esperanza acompañamos en la oración a Andrés
Caro, seminarista que realiza quincenalmente en nuestra parroquia su
práctica pastoral; pues dentro de la Misa Crismal que ha presidido
nuestro Obispo, este jueves 12 de agosto, ha sido admitido como
candidato a las Órdenes Sagradas con el Rito de Admisión. Dios le
conceda la gracia de perseverar con generosidad en la respuesta al
llamado que el Señor le ha hecho.

 Agradecemos al Señor también  la vida y vocación de nuestros
religiosos y religiosas. Dentro de nuestra jurisdicción parroquial
contamos con la presencia de varias comunidades religiosas que hoy
saludamos: las hermanas franciscanas de Angol que dirigen el colegio
San Francisco de Asís en Dreves, las hermanas catequistas de Boroa;
también muy cercanas a nosotros, las hermanitas de los ancianos
desamparados que tanto bien realizan. Y, además, saludamos a las
hermanas maestras de la Santa Cruz, cuyo recuerdo permanece vivo en
la memoria de muchos parroquianos, especialmente por su labor
educativa en el antiguo colegio Madre  María Bernarda.

 En este mes nos unimos a la celebración de las comunidades eclesiales
de base que celebran a sus santos patronos: saludamos a la Comunidad
Asunción de la Virgen y la Comunidad Padre Hurtado, a sus respectivos
animadores, Carlos Yagode y don Juan Quilaqueo, y a todos los
hermanos y hermanas que viven y testimonian su fe en estas queridas
comunidades. 

 Agosto es el mes de la solidaridad. El testimonio de san Alberto
Hurtado nos inspira. Agradecemos a la Coordinación Parroquial de
Acción Social que nos anima e impulsa a vivir la caridad fraterna
apoyando y coordinando diversas acciones de ayuda a quienes lo
necesitan; y, a todos los grupos pastorales que realizan, con amor y
esfuerzo, acciones solidarias con los más necesitados, especialmente a
nuestros jóvenes universitarios que se preparan para recibir la
Confirmación y que son acompañados por el seminarista Andrés.

Les comparto que a partir de este mes de Agosto, el Equipo de
Comunicaciones de nuestra parroquia, después de un serio
discernimiento, se ha comprometido a mantener y mejorar este boletín
electrónico y publicarlo en las diferentes plataformas virtuales, una vez
.....
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al mes. Todos valoramos el trabajo del equipo en su conjunto y el
producto resultante que es este boletín electrónico, que nos permite
compartir una gran cantidad de informaciones, noticias y actividades
pastorales de la parroquia, y también difundir temas de formación con
variados contenidos de interés para todos. Se buscarán nuevos
formatos y contenidos.  Además, el Equipo de Comunicaciones se ha
comprometido a preparar semanalmente un folleto informativo impreso,
similar al boletín semanal que la comunidad preparaba y publicaba
antes del inicio de la pandemia. Este folleto informativo incluirá
noticias y avisos importantes para toda la comunidad parroquial
proveniente desde las comunidades eclesiales de base, como asimismo
también el calendario semanal de las Celebraciones Litúrgicas en cada
CEB; nos recordará reuniones, jornadas y diversas actividades
pastorales de interés para todos. Felicitaciones y agradecimientos a
este equipo conformado por jóvenes de nuestra parroquia.

 

 

.....
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Pbro. Carlos Hernández Cordero
Párroco

 
 

Sigamos adelante con alegría
y esperanza celebrando y
compartiendo nuestra fe,
haciendo presente el Reino
de Dios. Vamos avanzando
en la construcción de
nuestro templo. Gracias a
quienes con generosidad
colaboran en esta misión.
¡Vamos por más!

Dios les bendiga.



Que todo lo
que hagas sea

con amor.

1  C O R I N T I O S  1 6 : 1 4



  La Pastoral de Comunicaciones presenta a la comunidad parroquial el
logo con el que se identificará nuestra parroquia de aquí en adelante.
El trabajo estuvo a cargo de la diseñadora gráfica Jordana, quien, a
partir de los aportes de nuestro párroco y los miembros del equipo, dio
vida a la imagen que combina el templo parroquial, nuestro santo
patrono y las 13 comunidades, utilizando los colores amarillo, naranjo y
café.

  La diseñadora comparte que ''el concepto en torno al isologo se
centra en la presencia de santo Tomás de Villanueva en el templo, que
es parte del mismo y, por lo tanto, se encuentra dentro y fuera de él,
mientras que las 13 comunidades (representadas por medio de las
cruces) que fueron parte de su construcción y reconstrucción, giran en
torno a él y lo rodean, demostrando, en cierta forma, su protección,
unión y trabajo en equipo, para su mantención a través del tiempo''.
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Logo distintivo de nuestra
parroquia

Jordana
Diseñadora gráfica

 
 



Queridos hermanos

  En el contexto del camino hacia la consagración de nuestro Templo
Parroquial, estamos marcando un HITO importante en la
implementación interior del edificio. Se encuentra en pleno proceso el
montaje del altar.

  El altar constituye un elemento esencial en nuestra liturgia cotidiana.
Es la mesa en torno a la cual nos reunimos los cristianos para dar
gracias a Dios y alimentarnos del Cuerpo y la Sangre de Cristo. Sobre el
altar se perpetúa el sacrificio de la cruz a través de los siglos, hasta la
vuelta de nuestro Señor.

  A partir de este concepto, un equipo de especialistas en interiorismo,
en conjunto con nuestros ministros consagrados y arquitecto asesor,
acordaron un diseño en hormigón armado con una forma muy
vanguardista. La solidez de esta imponente estructura es un potente
signo de la férrea unión de las comunidades de nuestra parroquia, que,
pese a todas las dificultades impuestas por la situación imperante, han
sido capaces de salir adelante con el proyecto de reconstrucción.

  Junto al altar, también se encuentran en etapa de construcción la pila
bautismal y el ambón. Los tres elementos, en conjunto, se
complementan para celebrar en plenitud la liturgia. La presencia de
estos en el interior del templo dan cuenta de los avances de las obras,
fruto de nuestros esfuerzos, y avivan nuestra esperanza de ver hecho
realidad el nuevo templo parroquial.
 

 Debemos ser agradecidos de la presencia de Dios en todo este
proceso. El Espíritu santo es el que anima nuestras voluntades para
seguir avanzando.
Un abrezo fraterno.
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Avances en la construcción de Templo

Andamiaje del altar mayor

Juan Albornoz
Animador CEB Sto. Tomás

 
 





Santo Patrono de los párrocos 

San Juan María Vianney
"La misa muy bonita, emotiva, había harta gente
(Respetando el aforo permitido en Fase 3). El Padre Carlos
estaba muy contento, animado, lo veo más entregado; de
esta forma (asistiendo a esta misa) le demostramos nuestro
afecto al Párroco, estamos agradecidos de tener 2
Sacerdotes en nuestra Parroquia. La misa muy hermosa,
buena organización de liturgia y también del coro que nos
acompañó hoy." 

"La misa me pareció espectacular, la encontré muy
familiar, muy bonita, el Padre Carlos estaba ahogado, me
gustó mucho que se desahogara, había muchos
hermanos, muy lindo el reencuentro y gracias al Padre
Carlos, que el Señor le entregue harta paciencia para que
siga muchos años con nosotros."

"La misa estuvo muy linda, muy cercana, el Padre se entregó a
cada uno de nosotros, contó un poquito de lo que él ha vivido
en todo este tiempo de pandemia que ha sido muy complicado
para él y algunos no nos damos cuenta de lo que él había
vivido, ese testimonio fue muy cercano y me gustó, al igual que
su Homilía."

                                                                               
Alejandra Bascur.

CEB Santa Cruz

                                                   
Gloria Troncoso.

CEB Juan Pablo II

Sandra Fierro
CEB Ntra. Sra. del Carmén
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"La misa muy emotiva, harto ánimo y deseo de la gente
de participar, la organización de liturgia y el coro
impecable, el mensaje del Párroco a la comunidad muy
buena, es como para reflexionar, ya que somos todos uno.
A pesar de la pandemia, se temía que a lo mejor no
íbamos a regresar pero pasó todo lo contrario, están
todos ansiosos por volver a la Eucaristía, ya que es algo
muy necesario y que Dios y la Virgen nos sigan
acompañando. Con mucha franqueza les agradezco a mis
hermanos de toda la Parroquia y de diferentes grupos, ya
que fui uno de los primeros que se contagió de Covid-19
el año pasado y muy estuve grave y doy testimonio de
que la fe y la oración son muy fuertes y eso hace que hoy
esté vivo, me van a faltar años para agradecer a todos por
sus oraciones, pero mi trabajo y servicio al Señor es mi
forma de pagar, cada día estoy más comprometido. Muy
emotivo el encuentro con el Señor junto a nuestro
Párroco, nuestro Vicario el Padre Juanito y nuestros
Diáconos, vale decir, toda una familia cristiana y donde el
invitado principal es Jesús, por lo tanto toda la Gloria
para Él."
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Kilian Poblete, 
Ceb Sagrado Corazón de Jesús.

"La misa extraordinaria, muy emotiva, muy acertado
lo que dijo el Sacerdote en la homilía, su experiencia
desde que llegó acá solito y poco a poco ha ido
conociéndonos."

Ruth Matamala
CEB Asunción de la Virgen María.

PÁGINA 13BOLETÍN  PARROQUIAL





Santo Patrono de los diáconos

San Lorenzo

Sandra Fierro
CEB Ntra. Sra. del Carmén
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"Participamos hoy activamente de la misa donde celebramos
a San Lorenzo, mártir y patrono de los Diáconos y con mucha
alegría en nuestra comunidad parroquial contamos con 5
diáconos. Don Alfonso Zúñiga, que por sus edad y
enfermedades hoy no nos puede acompañar presencialmente
pero tenemos acá con nosotros la juventud que nos entrega
nuestro diácono Joaquín Lobos que ya pronto será ordenado
sacerdote como así también don Darío, don Pablito y don
Nelson que siempre están acompañándonos y guiándonos en
nuestras celebraciones dominicales y en cada una de las
necesidades de la parroquia, agradecerle a Dios por ellos,
agradecerles a sus esposas y sus familias."

 

"La misa estuvo muy hermosa, significativa porque nuestros
diáconos son un apoyo muy grande en nuestra parroquia.
Quiero saludarlos en su día e invito a nuestros hermanos
seguir orando por ellos para que el Señor los bendiga y guie por
su vida de misioneros y discípulos de Cristo."

Verónica Toro
CEB Ntra. Sra. de los Rayos

Silvia Rocha
 CEB Ntra. Sra. del Carmen.

"La misa muy linda, muy agradable, les envío un saludo a
nuestros diáconos y en especial a sus familias, ya que
tienen que recibir un gran apoyo de ellos y también
agradecer a Dios por que en nuestra Parroquia tenemos
la bendición de tener diáconos." Norma Esparza

CEB Jesús Glorioso.
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"Me gustó la misa, muy linda como todas las misas, sin
excepción. Un saludo fraternal a nuestros diáconos de parte
de la comunidad San Jerónimo que es la comunidad que yo
represento, los saludamos con mucho cariño ya que estamos
muy contentos con ellos y porque nos ayudan tanto en la
forma espiritual como personal." Mónica Olea

CEB San Jerónimo.
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Soy asesora del grupo de Acólitos
de mi comunidad hace
aproximadamente 22 años, recuerdo
que en ese tiempo cuando comencé
estaba de Párroco el Padre Giglio y
estaba también el Padre Jaime,
quien era el encargado de los
acólitos en esos años. Llegué a
tener 16 niños y niñas en mi
comunidad y a nivel parroquial
llegamos a tener 120 acólitos; como
mínimo he tenido a 2 niños, en este
último tiempo tengo a cargo a 7
niños de los cuales 1 ha comenzado
a participar activa y
presencialmente debido a la
pandemia y al aforo de nuestra
Capilla. Mi experiencia
acompañando a los acólitos ha sido
muy linda, muy satisfactoria, y
gracias a Dios mi comunidad nunca
ha estado sin acólitos; trabajamos
juntos con Esteban Reyes que es el
coordinador de acólitos de mi
comunidad y estamos haciendo
planes de formar nuevos acólitos si
Dios nos lo permite ya que hay
muchos niños que han terminado
su catequesis de Primera comunión
y tienen muchas ganas de
participar, esperando que se
normalice de a poco la situación
sanitaria comenzaremos con la
formación de nuevos niños.
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Santo Patrono de los acólitos

San Tarsicio

Clotilde Hernández Ruíz
Asesora de Acólitos de la CEB
Asunción de la Virgen María.



Comencé el acolitado hace muchos años.
Cuando terminé mi catequesis de Primera
comunión me invitaron a formar parte del
grupo de Acólitos y ya llevo más de 20
años. Tengo muchos recuerdos y
anécdotas de este tiempo y solo le
agradezco a Dios la motivación que me
da, Él ha sido mi pilar fundamental en este
camino y mi comunidad también me
motiva a seguir participando y Dios quiere
que yo siga por muchos años más. Mi
mensaje a los niños que son Acólitos es
que sean perseverantes y para los que
encuentren su vocación para ser Acólitos
ojalá que sus padres y su comunidad los
apoyen abundantemente ya que sin el
apoyo de ellos los niños se van
marchitando y desmotivando.
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José Salamanca, 
Acólito de la comunidad

Sagrada Familia.
 
 
 
 

Primero que todo un muy
afectuoso saludo a todos mis
hermanos de la comunidad
parroquial de Santo Tomas de
Villanueva, mi nombre es Carlos
Schumacher, para la mayoría
Felipe o Zafada para los que me
conocieron de pequeño, acolito
de la sede parroquial desde el
año 2009 en tiempos del P Juan
Andrés Basly, entre al grupo de
acólitos (Éramos 2 jajaja)
incentivado por la curiosidad al
ver como un niño podía ayudar al  
sacerdote en la celebración de la
eucaristía y con la ayuda de mi 
 .........
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Felipe Schumacher.
Acólito de la comunidad Santo

Tomás de Villanueva
 
 
 
 

buely, Rina Pacheco, quien me
guio e incentivo siempre a
participar, después de 12 años
puedo dar testimonio de que el
ser servidor del altar es una tarea
de servicio muy reconfortante, con
una labor pequeña desapercibida
pero fundamental al acompañar al
sacerdote en el sacrificio
eucarístico, En el día de hoy
guiado con una frase del Santo
Padre dirigida a un grupo de
monaguillos en Fátima “ Ofrezcan
sus manos, sus pensamientos y su
tiempo a Jesús, Él no dejará de
recompensarlos” me gustaría
hacer una invitación a todos los
niños, adolescentes, jóvenes de
nuestra comunidad parroquial que
les gustaría participar de este
hermoso servicio para la iglesia a
acercarse a los animadores de sus
comunidades o a la oficina
parroquial, y contarles su interés,
ya que como grupo de acólitos
estaremos muy felicites de
enseñarles y mostrarles lo que es
este hermoso servicio, en el cual
se encuentran amigos y una
familia parroquial.

Un abrazo fraterno para toda la
comunidad parroquial.



  Cómo grupo de confirmación de universitarios, está experiencia de
hacer una campaña para ir en ayuda de los más necesitados ha sido un
desafío tanto en lo social, personal y espiritual. Saber encontrarnos
con el Cristo necesitado es deber Cristiano. Nos hemos ido
consiguiendo cosas, buscando personas que cooperen, motivándonos,
y organizando. Sin duda, el grupo de confirmación, que somos 30, se
ha puesto la camiseta al cien. Cada uno va a aportando y coordinando.
Creo que hemos ido creciendo mucho en humanidad, y
espiritualmente. Ser cristiano es más que asistir a la confirmación o
misa, es un compromiso social. Es encontrarse con el hombre tirado en
el camino que nos narra la parábola del buen samaritano. Estamos muy
contentos de aportar a los más necesitados con nuestra parroquia
Santo Tomás de Villanueva.  En especial en este mes de la solidaridad
donde traemos a nuestra vida las palabras del P. Hurtado: 

¿qué haría Cristo en mi lugar? 
Atte. 
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Experiencia de jóvenes

Día de la Solidaridad

Grupo de confirmación universitaria
Santo Tomás de Villanueva de Temuco.

Ignacio Lagos 
(coordinador campaña)

Alexandra Hernández 
Integrante

de la confirmación

Algunos integrantes 
de confirmación



  "Agosto es el Mes de la Solidaridad y lo es en homenaje a Alberto
Hurtado, quien murió el 18 de agosto de 1952, dejando como legado eso
que algunos llaman su milagro cotidiano: el Hogar de Cristo.

  Lo suyo fue pura organización social y sensibilización solidaria. Lo
suyo hoy sería cuidar a esos que por su condición corren peligro de
contagiarse y morir; alentar las ollas comunes que son la solución para
esa guata vacía que duele de hambre; y levantar la voz para trabajar en
respuestas sólidas, multisectoriales para afrontar la pobreza que viene.
Lo suyo hoy sería trabajar para que los 4.500 adultos mayores,
hombres y mujeres con discapacidad mental y personas en situación
de calle que están en cuarentena en residencias, hospederías y casas
de acogida del Hogar de Cristo no sucumban al virus, lo mismo que los
30 mil que se atienden de manera ambulatoria. Y para ello pediría,
como siempre, dar hasta que duela, porque eso es solidaridad y
compromiso"

Texto: https://www.hogardecristo.cl/noticias/mes-de-la-solidaridad-que-el-hambre-no-se-haga-
costumbre/

Imagen: http://pastoral.uc.cl/proyecto/mes-de-la-solidaridad-2/



Padre Bueno,
te damos gracias porque en tu infinita bondad

entregaste al hombre la Creación entera,
la dejaste a su cuidado para que con justicia y caridad

sirviera a todos los pueblos como la casa común.
 

Te damos gracias por los Pueblos Originarios,
particularmente por los Mapuche,

que han sabido cumplir el mandato
de cuidar la Creación para bien de toda la humanidad.

 

Te damos gracias por tu Hijo Jesucristo, 
que con su muerte y resurrección

ha hecho de todos los pueblos de la tierra 
una nación Santa.

 

Te pedimos nos concedas la gracia del Espíritu Santo
para que con sabiduría podamos discernir

 los signos de los tiempos
y reconocer a los pueblos originarios 

como un don precioso de tu amor.
 

Te pedimos por la intercesión de María, nuestra Madre,
que sean respetadas las justas demandas y derechos

de todos los Pueblos Originarios.
 

Por Jesucristo, Nuestro Señor.
 

Amén.

"Los invito a aprovechar la oración por los pueblos originarios, por la
tierra, por el agua. 
Orar para que renazcan los frutos y no falte el alimento. Sobre todo
pedir que no escasee el agua, pues sin ella la tierra se seca. El agua es
vida, oremos por ella"

....

Oración por los pueblos

Originarios

Eduardo Riquelme
Integrante de la Pastoral Mapuche



Tuyos son los cielos,
tuya también la tierra;
el mundo y todo lo que

en él hay, tú lo fundaste.
 
 S A L M O S  8 9 : 1 1



El lunes 9 de agosto, en dependencias del Obispado de Temuco, se llevó
a cabo la ceremonia de creación de la nueva Vicaría para la Pastoral
Mapuche y Campesina Rural. El Vicario de Pastoral Pbro. Ariel Valdés
señaló que esta vicaría busca acompañar e iluminar el camino del
conocimiento de índole teológico-pastoral en la experiencia actual de
encuentro con Jesucristo en el contexto de la vida pastoral de la Iglesia
diocesana de Temuco, particularmente al servicio del pueblo mapuche y
el mundo campesino. Además, contribuirá a elaborar proyectos y
programas formativos de distinta índole en beneficio del desarrollo de
nuestros hermanos laicos y comunidades.

....

Creación Vicaría para la
 Pastoral Mapuche y Campesina

Rural
 

Fuente: Departamento de Comunicaciones Obispado de Temuco

 
....
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La Misa Crismal, propia de Semana Santa, se realizó el jueves pasado en
la Catedral de Temuco y contó con la presencia de nuestro obispo
Mons. Héctor Vargas. En la ocasión se bendijeron los santos óleos: el de
los enfermos, el de los catecúmenos y el santo crisma; además, los
presbíteros, entre los que se encontraban nuestro párroco y vicario,
renovaron sus promesas sacerdotales. En la eucaristía también se
efectuó el Rito de Admisión a las Sagradas Órdenes del seminarista
Héctor Andrés Caro Fuentes —quien ha estado realizando su año
pastoral en nuestra parroquia—, siendo presentado al obispo por el
Vicario General y Encargado Vocacional Pbro. Juan Andrés Basly Erices,
quien señaló: “A través de la oración, de la formación y del apoyo de su
comunidad parroquial de origen, ha perseverado y está listo para ser
admitido como Candidato a las Sagradas Órdenes, y es una alegría
poder presentárselo en este momento”. Posteriormente, monseñor
dirigió unas palabras y le dio su bendición. También se llevó a cabo el
Rito de Institución de Acólito, en el cual el Pbro. Juan Andrés Basly
presentó al obispo al seminarista Rodrigo Alejandro Basly Yáñez para
ser instituido con este ministerio. 

Por medio del presente, queremos saludar muy afectuosamente a
nuestro párroco Carlos Hérnandez y vicario Juan Alarcón por haber
renovado sus promesas sacerdotales. Les agradecemos por el gran
trabajo pastoral que realizan en nuestra parroquia y por su cercanía y
entrega. Como parroquia nos comprometemos a orar por ustedes y
apoyarlos continuamente. También extendemos un saludo y
reconocimiento al seminarista Andrés Caro, quien fue admitido a las
órdenes sagradas, iniciando un camino hacia el sacerdocio. Nos
comprometemos a orar por él y por los futuros pastores de nuestra
Iglesia.

....

Diócesis San José de Temuco

Misa Crismal 
 
 

Fuente: Departamento de Comunicaciones Obispado de Temuco
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  El 15 de agosto del 2019 el papa Francisco nos invitaba a mirar hacia el
cielo donde tenemos una madre que nos espera. Recordemos hoy sus
palabras. 

 Ante los afligidos que viven con la mirada dirigida hacia abajo,
“persiguiendo cosas de poca importancia: prejuicios, rencores,
rivalidades, envidias, bienes materiales superfluos....”. Ante tantas
mezquindades en la vida, el Papa recuerda que María invita a levantar la
mirada a las "grandes cosas" que el Señor ha realizado en ella.

 Y Francisco nos invita a dejarnos llevar por la mano de la Virgen. “Cada
vez que tomamos el Rosario en nuestras manos y le rezamos, damos un
paso adelante, dijo, hacia la gran meta de la vida”. “Dejémonos atraer
por la verdadera belleza, no nos dejemos absorber por las pequeñas
cosas de la vida, sino escojamos la grandeza del cielo. Que la Santa
Virgen, Puerta al cielo, nos ayude a mirar cada día con confianza y
alegría allá, donde está nuestra verdadera casa”.

....

Papa Francisco. Fiesta de al Asunción de la Virgen

Dejémonos llevar por la mano 
de la Virgen
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  María es asunta al cielo: pequeña y
humilde, es la primera en recibir la más alta
gloria. Ella, que es una criatura humana, una
de nosotros, alcanza la eternidad en alma y
cuerpo”. Y allí nos espera. “Nosotros estamos
en camino, peregrinos a la casa de allá
arriba. Hoy miramos a María y vemos la
meta. Vemos que una criatura ha sido
asumida a la gloria de Jesucristo resucitado,
y esa criatura sólo podía ser ella, la Madre
del Redentor”. 

....



  “Con María y José en el camino hacia Jesús”. Este es el lema que
acompañará la visita del Papa Francisco a Eslovaquia, en un viaje en dos
etapas -la primera se realizará en Budapest, Hungría, donde el Papa
Francisco presidirá la misa de Clausura del 52º Congreso Eucarístico
Internacional-, y la segunda, precisamente, en Eslovaquia. Se realizará
del 12 al 15 de setiembre de 2021. 

 
“Con María y José en el camino hacia Jesús”
  La Virgen María, Madre de Dios, amó a Jesucristo con todo su corazón
y siempre estuvo a su lado, independientemente del peligro y del dolor.
Los fieles eslovacos veneran profundamente a la Madre Dolorosa y
llevan siglos invocando su ayuda.

  En su Carta Apostólica Patris Corde, el Papa Francisco llamó la
atención sobre el corazón paternal de San José, cuyo ejemplo nos invita
a dirigirnos a Jesús y a buscarlo en nuestra vida cotidiana.  La Sagrada
Familia nos anima a seguir en el camino hacia Jesús.

  El tema expresa la oración para que la visita del Papa Francisco a
Eslovaquia fortalezca la fe y renueve el deseo de seguir los pasos del
Señor Jesús, que "no vino a ser servido, sino a servir y a dar su vida" (Mt
20,28).

....

Viaje Apostólico del Papa a Budapest
y Eslovaquia
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https://www.vatican.va/content/francesco/es/apost_letters/documents/papa-francesco-lettera-ap_20201208_patris-corde.html


No vino a ser
servido, sino a
servir y a dar

su vida 
 

M A T E O  2 0 , 2 8



  Estamos en camino hacia la consagración de nuestro templo. Es por
eso que queremos recordar que templo e Iglesia no son exactamente lo
mismo. Queremos ir juntos profundizando qué significa para nosotros
la Iglesia. Y la primera pregunta que nos sale al encuentro es: Jesús,
¿quiso la Iglesia o fue simplemente idea de sus discípulos? 

  El Concilio Vaticano II nos recuerda que la Iglesia se encuentra dentro
del proyecto de Dios que quiere nuestra salvación (cf. LG 2). Esta
salvación es siempre colectiva, comunitaria, como pueblo (cf. LG 9). En
palabras del papa Francisco, la pandemia ha puesto de manifiesto que
“nadie se salva solo. No somos autosuficientes; solos nos hundimos.
Necesitamos al Señor” (2020). 
 

  Es por eso que hoy queremos mirar hacia Jesús y ver cómo Él ha
querido que nos unamos en su Iglesia. Con la predicación del Reino de
Dios, Jesús quiso mostrar que su mensaje es siempre fraterno. Él
anunciaba el reino al pueblo, no a individuos aislados. 

  Podemos ver en las palabras y gestos de Jesús su voluntad de querer
fundar la Iglesia. No se trata simplemente de una fundación como lo
entendemos hoy, con firmas ante notario y actos solemnes. Más bien, se
trata de un proceso en que Jesús va mostrando su querer.
 

  Desde el anuncio del reino y el llamado de los primeros discípulos
vemos que se va formando una comunidad en torno a Jesús donde
Pedro adquiere un rol particular. Es una comunidad que posee una
estructura, con ciertos ritos y costumbres. El envío de los discípulos
muestra que es una comunidad con una misión universal: anunciar a
Jesús resucitado con la fuerza del Espíritu recibido en Pentecostés.

 De este modo, la Iglesia de después de la resurrección es una
continuación de la primera comunidad reunida en torno a Jesús. Y esa
comunidad se ha ido desarrollando hasta nuestros días, animada
siempre por el Espíritu Santo. De esa Iglesia somos parte.

Tema de formación

¿Jesús quiso la Iglesia?
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  Entre los años 1961 y 1962
surge en los fieles de la
población lavandero la
necesidad de crear su
propia capilla, y para llevar
adelante esta iniciativa,
fueron fundamentales las
familias: Muñoz Torres, Villa
Molina y Matus Ortega.
Siendo así la Sra. Erna
Torres su primera
Animadora y Catequista de
la Ceb. Nuestra Señora del
Carmen. 

Conociendo a las comunidades

Nuestra Señora del Carmen
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  Después de un largo tiempo y
gracias a una importante ayuda
de la Fundación Alemana del
desarrollo. Monseñor Sergio
Contreras preside la ceremonia
de dedicación de la capilla el 9 de
noviembre de 1989. Y 32 años
después y con casi 8 años de
servicio, dedicación y mucho
Amor, hoy quienes llevan
adelante esta gran misión de
seguir son Sandra Fierro
(Animadora) y Silvia Rocha (vice-
Animadora).



¿Cómo ha sido la experiencia, después de casi 8 años guiar como
animador, una comunidad como Nuestra Señora del Carmen?
  Guiar una comunidad, ha sido una responsabilidad muy grande,
porque nuestra comunidad la conforman varios grupos y hay que
apoyarlos, acompañarlos y muchas veces hay que ser firmes cuando se
requiera. Pero ha sido una experiencia maravillosa por que el servicio
es para mi iglesia y principalmente para el Señor y es m gran
motivación y fortaleza junto a la santísima Virgen del Carmen.

   Pero también gracias a la colaboración de Silvita Rocha que es la vice
-animadora podemos seguir representado a nuestra comunidad, pero
también está el apoyo de muchas personas como Martita, Sra. Olivia,
Don Luis, Viví, la Sra. Deyanira, y muchos mas que son parte de la
comunidad. y gracias a ellos hemos seguido funcionando y apoyando a
nuestra parroquia.
 
¿Cuántos grupos conforman y funcionan en la comunidad? 
  Bueno antes de la pandemia, aunque la pastoral de la mujer ha seguido
funcionando hasta hoy, tenemos a la catequesis que se está retomando
de a poco con tres grupos, las legionarias q con su oración nos ayudan,
coro los ministros de la comunión, grupo de liturgia, dos grupos de
adultos mayores “Rayos de luz” y “San José”, tenemos tres grupos
Bíblicos, Pastoral social, que antes de la pandemia todos los sábados
realizaban una olla solidaria para gente de calle, el grupo de Cali.
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¿Algún momento emotivo vivido en
la comunidad?
Sandra: Unos de los momentos hermoso
y emotivos fue cuando se dedicó
nuestra comunidad por nuestro obispo
don Sergio, porque la comunidad estaba
llena, nuestras cantatas para nuestro
aniversario o fiesta patronales
hacíamos una procesión. 

Silvita: A mi me gustaba cuando estaba
el Padre pablo Andrés nos gustaba
encontrarnos con el compartir con el
ver su alegría o cuando llegaba en
bicicleta.



”

¿Algún mensaje para la parroquia Santo Tomás?
  Que perdamos el miedo que es lo más importante, no nos quedemos,
decirle que tenemos que tener fe en Dios, que esto va ir mejorando, que
la esperanza no hay que perderla y que tenemos que volver a nuestros
Templos, eso le pediría a la comunidad parroquial. Apoyar a nuestros
sacerdotes darles cariños y acompañarlos, no dejarlos solos.

¿Cuál sería el desafío más grande ahora en esta nueva
normalidad?
  Tenemos grandes desafíos unos mas domésticos que otros como por
ejemplo arreglos del templo, pero unos de los desafíos mas grandes es
darle la confianza a la gente porque la comunidad mayoritariamente es
gente adulta mayor y muchos familiares no los dejan salir por cuidarlos.
Además, muchos se acostumbraron de ver las Misas en las redes
sociales, el miedo al contagio es un desafío a nivel parroquial, hay que
darle la seguridad y que vengan a participar y vengan a recibir la
eucaristía.
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¿Cómo ha sido el reencuentro
en la capilla?
Sandra: La gente que ha llegado
feliz…la gente agradece el poder
volver al encuentro.

Silvita: Anoche estuve en
catequesis y Marcela que es una
mamá me dijo: “yo me emocione
llore al poder entrar a la capilla”



 La presencia de Jesús en el Sagrario. 
Diácono Darío Otárola 

Corresponsabilidad con la Iglesia y

perseverancia de la vida comunitaria

(parroquial) en tiempos de pandemia. 
Diácono Pablo Zúñiga

Reliquias y santos en el templo. Breve biografía de Santo

Tomás de Villanueva.
Seminarista Andrés Caro

 

Importancia de la preparación del templo personal (la persona

misma) para la consagración del templo comunitario. 
Padre Juan Alarcón

"En comunión hacia la
consagración del templo"

Compromiso cristiano en estos

tiempos. Sentido de pertenencia

a la Iglesia. 
Diácono Nelson Matamala

 

Los lugares sagrados y los

espacios litúrgicos en el templo. 
Seminarista Carlos Cares

Presentación general.
Padre Carlos Hernández

 

El templo en la Iglesia.
Diácono Joaquín Lobos 
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